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PRESIDENTE: Buenas tardes para todos los presentes, todos
los honorables concejales están muy puntuales en la plenaria
del día de hoy domingo 16 de abril de 2023, señor secretario
hagamos el primer llamado lista por favor.

SECRETARIO: Buenos días, Señor presidente buenos días a
todos los honorables concejales este es el primer llamado a
lista para la comisión de hoy domingo 16 de abril del 2023
hora 6 p.m.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenas tardes, presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenas tardes para
usted señor secretario, para los honorables concejales para
la Policía Nacional al funcionario de las TIC, presente.

JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes, presente secretario

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: (no respondió el
llamado).

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Señor secretario muy buenas
tardes, un saludo muy especial a la mesa directiva, a
ustedes que acompañan hoy presencial y virtualmente y el
señor asesor de los tics, Carlos Barajas presente secretario
de forma virtual.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:(no respondió el llamado).

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Buenas tardes secretario,
bienvenido Carlos Santos un patrimonio de este Concejo a los
honorables concejales presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Buenas tardes señor
secretario, saludo a usted y a todos los compañeros
concejales a la Policía Nacional y a todos los ciudadanos
presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Buenas tardes señor
secretario un saludo a usted y a la mesa directiva a la
Policía Nacional como siempre a mis compañeros muy buenas
noches al ingeniero Wilson asesor de las TIC que acompaña en
el día de hoy, presente señor secretario y Dios los bendiga
a usted también.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:(no respondió el llamado).

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Muy buenas noches, Leonardo
Mancilla presente.
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JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: secretario, Jaime Andrés
Beltrán presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió el llamado).

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS Buenos tardes, presente.

WILSON RAMÍREZ GONZALEZ: Buenas tardes señor secretario,
saludar cordialmente a los honorables concejales y
concejalas, a la persona encargada de las TICS en el
municipio, presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió el llamado).

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Muy buenas tardes estimado y
apreciado secretario Carlos Santos presente en el recinto de
la democracia.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario buenos días
saludo especial para mis compañeros al ingeniero Wilson la
bienvenida aquí el recinto de la democracia, presente
secretario.

SECRETARIO: señor presidente, le informo han contestado
lista 14 honorables concejales de la forma presencial y
virtual para la noche de hoy.

PRESIDENTE: Existiendo quórum decisorio y de liberatorio
señor secretario démosle lectura al orden del día por favor.

SECRETARIO: Orden del día;
PRIMERO: llamado a lista y verificación del quórum.
SEGUNDO: lectura y discusión y aprobación del orden del día.
TERCERO: himno de la ciudad Bucaramanga.
CUARTO: presentación del informe de gestión consolidado de
la vigencia de 2022 a cargo del doctor Wilfredo Ariel Gómez
Bueno jefe de la oficina asesora TIC
QUINTO: lectura de documentos de comunicación.
SEXTO: proposiciones y Asuntos varios.

Bucaramanga fecha 16 de abril del 2023 lugar en el salón de
plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo municipal
de Bucaramanga hora 6:00 p.m. firmado por el presidente del
honorable concejal Javier Ayala Moreno y el secretario
general Wilman Alfonso Palacio Verano ha sido leído el orden
del día señor presidente.

PRESIDENTE: Antes de aprobar el orden del día el concejal
tiene la palabra.
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INTERVENCIÓN HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
Señor presidente, para pedirle muy respetuosamente al
Concejo de la ciudad que antes de que se apruebe el orden
del día, quede incluido 1 minuto de silencio para una gran
persona un gran amigo como Carlos Niño, que el día de ayer
sufrió un percance un percance definitivo en su vida y fue
funcionario de este Concejo en el anterior periodo y una
persona muy querida, un profesional importante Ingeniero
Civil, Ingeniero Ambiental y que pues desafortunadamente
todo eso que está pasando hoy en la ciudad, pues ayer en
lamentablemente cerca al estadio Alfonso López lo sacaron
del aire y hoy pues ya no está con nosotros entonces, señor
presidente sería importante a este amigo tan importante que
si se pudiera hacer 1 minuto de silencio, gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal, vamos a
aprobar el orden del día, escuchamos el himno y damos el
minuto de silencio, ¿Le parece? Aprueban el orden del día
los honorables concejales, continúe secretario.

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

SECRETARIO: Tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga

21:35 HIMNO DE BUCARAMANGA 23:51

PRESIDENTE: Un minuto de silencio por favor.

24:00 MINUTO DE SILECIO 25:00 Cumplida la petición del
honorable concejal Wilson Ramírez vamos a dar continuidad al
orden del día señor secretario.

SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día: presentación del
informe de gestión consolidado de la vigencia de 2022 a
cargo del doctor Wilfredo Ariel Gómez Bueno jefe de la
oficina asesora TICS.

PRESIDENTE: Damos la bienvenida al ingeniero Wilson Castaño
Galvis secretario jefe de oficina asesora de las TIC Wilson,
Wilson Castaño Galvis ingeniero tiene 30 minutos para que
rinda su informe, posteriormente los concejales que tengan
inquietudes las hacen y le volvemos a dar la palabra para
que las resuelva lo que no pueda resolver en el momento acá
lo hace llegar por escrito al concejal.

INTERVENCION HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: una moción porque es la primera vez que conocemos al
ingeniero para ver si hace la presentación.
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PRESIDENTE: Tranquila, Ingeniero regálenos su hoja de vida y
después el informe ¿Listo? Concejal marina ya su petición va
a ser cumplida, Ingeniero tiene usted la palabra cuéntenos
su hoja de vida y posteriormente el informe.

INTERVENCION DEL INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS:
Buenas noches para todos, bueno como ustedes podrán observar
y en lo que se dijo estaban mencionando a el ingeniero
Wilfredo Ariel Gómez Bueno, él fue el anterior asesor, se
retiró en el mes de febrero y el 23 del mes de marzo, fui
nombrado como nuevo asesor de la oficina de las TICS, me
presento, en formación soy Ingeniero de Sistemas egresado de
la Universidad industrial de Santander de la UIS, tengo una
especialización en Docencia Universitaria en la Universidad
cooperativa de Colombia, tengo una maestría en informática
también de la Universidad industrial de Santander y soy
Abogado egresado de la de la corporación universitaria de
ciencia y desarrollo Uniciencia de Bucaramanga, presenté mi
hoja de vida al señor alcalde, a bien la tuvo por recibirla
y pues confío para que yo estuviese en estos momentos al
frente de la oficina de las TICS, Una de las cosas que se
da, es el hecho de que he sido asesor en todo lo que es la
parte de seguridad informática, trabajo en eso he trabajado
con universidades públicas 16 años de docencia en la UIS y
actualmente laboro con algunas universidades privadas e
instituciones en las cuales trabajo a nivel de
especializaciones y maestrías específicamente, en el área de
informática en la parte de tecnologías y seguridad de la
información.

PRESIDENTE: Gracias Ingeniero por su hoja de vida, tiene 30
minutos para que nos rinda su informe.

INTERVENCION INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS:

*PRESENTACION DIAPOSITIVAS*

Este informe corresponde a las actividades desarrolladas en
el año 2022, lo que se realizó a nivel de la oficina de las
TICS de la alcaldía de Bucaramanga, lo coloque acá como
tecnología en funcionamiento porque es lo que nosotros
hacemos específicamente como tal, primero les voy a hablar
de lo que es la conectividad como tal, entonces cabe indicar
lo siguiente: la oficina asesora de las TICS se encarga de
manejar lo correspondiente a conectividad e infraestructura
tecnológica, en el caso puntual de la alcaldía se han
atendido durante el año 7.152 solicitudes de soporte técnico
estas solicitudes corresponden a servicios que se prestan en
cuanto a conectividad en cuanto a servicio a impresoras, a
tóner que de pronto se pierden conexión de los diferentes
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puntos como tal dentro del de lo que son el CAM 1 y el 2.
Una de las cosas características que tiene la oficina es el
hecho de que las atenciones que se dan en cuanto a los
requerimientos a través del servicio de soporte técnico el
software SST, específicamente tenemos un 94% de atenciones
que se hacen en el día o sea en el mismo día, tenemos
algunas atenciones un 2% que se hacen en 48 horas, luego un
1% que se hacen durante la semana, hay otras de una semana y
hay algunas que no tenemos calificadas que es el 2%, hay
algunas que se tardan dos días pero esto se debe de pronto a
las solicitudes por tóner o la solicitud la hacen en horas
de la tarde ya 5, 5:30 h o 6:00 de la tarde, entonces hay
que tener en cuenta varios parámetros en cuenta. El software
como tal tiene un sistema de medición en la cual nos entrega
a nosotros también una revisión por parte de las personas
que son atendidas el 94% de los usuarios consideran que
nosotros si las cumplimos, que nosotros si les hemos
cumplido con eso, hay momentos en que hay afectaciones en
varias cuestiones que de pronto ya no es posible atenderlas
por la cantidad de personas que nosotros tenemos ahí para
prestar el servicio, o por condiciones que ya de pronto se
salen de las manos, ustedes que son usuarios y todos los que
somos usuarios de elementos tecnológicos sabemos que muchas
veces hay cosas que no se pueden solucionar inmediatamente
la falla por ejemplo en un equipo o pérdidas en algunos
contextos. Hay cerca de 100 zonas wifi de las cuales 80 son
urbanas corresponden a las 17 comunas que tiene nuestra
ciudad, 12 son rurales de esas 12, 11 están en convenio con
el Min Tic que es quien ofrece o entrega el servicio de
interconexión cabe destacar que el año pasado se lograron
alrededor de 350.000 conexiones de personas en esos en esos
puntos de interconectividad, en esas zonas wifi, hay
alrededor de un promedio de 2.000 conexiones diarias y
aproximadamente 40.000 ciudadanos son beneficiados, cabe
destacar que esto tiene un portal cautivo, portal cautivo
que es un software que hace que las personas cuando se vayan
a conectar tengan que entregar su información para qué se
garantice que realmente es una persona que no va a ser
posiblemente una violación en datos en conexión o que vaya a
causar daño a otras personas y la conexión quede a través de
estos sistemas. El sistema de circuito cerrado de televisión
el cual ustedes lo saben que es operado por medio de la
Policía Nacional.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA
BALLESTEROS CANIZALEZ: secretario para una moción para por
favor, reportar asistencia.

PRESIDENTE: ¿concejala Luisa? se registra, perdón ingeniero
deme un momento, se registra la presencia virtual de la
concejala Luisa Ballesteros, del concejal Jaime Andrés
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Beltrán y del concejal Leonardo Mancilla estamos bien
secretario? Y se registra la presencia del concejal Nelson
Mantilla en el recinto.

SECRETARIO: Así será señor presidente.

PRESIDENTE: Continúe Ingeniero, que pena.

INTERVENCION DEL INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS:
Muchas gracias, entonces de las 800 cámaras a final de año
quedaron 639 activas en el momento en que se hace la
averiguación del por qué están caídas, se descubre que está
ocurriendo algo que creo que a ustedes ya les han informado
y es el hecho de que hay mucho daño en cuanto a los sistemas
de interconexión de la fibra óptica, en estos momentos
estamos sufriendo también por eso, tenemos algunos puntos
que están por fuera de servicio específicamente por eso, las
han cortado y entonces eso no es tan fácil de reparar porque
esas conexiones específicamente hay que desenrollar la fibra
,hay que llevarla al punto y las conexiones no son
conexiones con cable eléctrico que uno puede interconectar
inmediatamente sino que eso tiene que hacerse con
dispositivos especializados, más o menos el año pasado
quedaron un 79% de ellas en funcionamiento y hay que
destacar que se hizo un reconocimiento en eventos policivos
por la base negativa que se dio porque a través del software
se pudieron hacer muchos contactos con la línea de
emergencia de la Policía Nacional, eso es lo que corresponde
a los servicios de infraestructura y tecnología que tenemos
al interior de la alcaldía, con respecto a los servicios
digitales que se ofrecen desde la alcaldía cabe desarrollar
es el software que se desarrolla internamente hay una
característica especial es que hay aplicativos que hay que
comprar o hay servicios que hay que comprarlos, caso
puntual: el correo electrónico, correo electrónico sale
digamos logra uno mayor beneficio o como alcaldía logramos
más beneficios teniéndolo con las cuentas de Microsoft,
porque aprovechamos de una vez que nos entregan la licencia
de Word, de Office, Excel, PowerPoint todas estas nos queda
a nosotros, aparte del almacenamiento para cada uno de los
usuarios en cuanto al manejo del correo electrónico, pero
las otras aplicaciones sí se desarrollan con personal que se
contrata al interior de la oficina bueno de la alcaldía
desde la Secretaría administrativa que es digamos a la cual
nosotros estamos adscritos, cabe destacar que en producción
en esto el año pasado a 31 de diciembre se tenían 31
aplicativos que estaban en producción que significa que
están funcionando que están digamos activos para que nuestro
usuario y la ciudadanía los pueda utilizar, en codificación
tenemos 6 en ese momento lo que significa que se están
desarrollando, está el personal trabajando y pues no se
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alcanzó a cumplir o a terminar en el año porque ahí hay
aplicativos quienes somos ingenieros de sistemas o de
software o de desarrollo de computación sabemos que los
aplicativos no son tan fáciles de desarrollar y hay cosas
que de pronto se alargan y estaban en ese momento dos
aplicativos en pruebas como tal, una vez que se terminen las
pruebas pues ya pasan a la fase de implementación. En cuanto
A lo que nosotros tenemos sobre visualización del cuarto
trimestre a nivel de la web cabe destacar que se trabajó
sobre la estrategia de racionalización de trámites, algo que
es a nivel de SWIT que se le entrega la información y en
esto cabe destacar algunos trámites como el impuesto del
degüello de ganado menor, registro de publicidad exterior,
impuesto de espectáculos públicos, impuesto a la publicidad
visual exterior, contribución por valorización, certificado
de riesgo de previos, solicitud de oferta institucional,
autorización de la certificación de discapacidad, registro
como contribuyente responsable del impuesto de Industria y
comercio y declaración de retención de estampillas para el
bienestar, como lo pueden observar todos estos estaban en
producción otros estaban en codificación esto es a groso
modo lo que se resume y cuál es la entidad, la oficina
gestora, que lo había solicitado. Tenemos una estadística
bien interesantes en cuanto a lo que son los trámites que se
realizan en línea por ejemplo el concepto de uso de suelo
perteneciente a la Secretaría de planeación tuvo 19.799
solicitudes, en el CEM de la Secretaría de salud tuvimos
11.394, en el inderbu tenemos 698.907 solicitudes peticiones
o revisiones en cuanto a lo que se tenía: sistema de
registro formulario 107; página de emergencias 6.430;
formulario registro de cupos escolares 9.730 y Metrolínea
teníamos alrededor de 5.000 peticiones con respecto a esto.
El pago en los sistemas de información (pagos en línea) cabe
destacar que en el año 2019 solamente teníamos el impuesto
predial unificado 18.252 conexiones, en el año 2020 ya
entraron en funcionamiento impuesto de Industria y comercio
y retención, Industria y comercio para el año 2022 ya
tenemos en cuanto a impuesto predial 52.155 conexiones,
impuesto de Industria y comercio 14.406 y retención de
Industria y comercio tenemos 39.532, como pueden observar en
la tabla cada año ha estado incrementando la cantidad de
usuarios en nuestros aplicativos. Acá interesante es ver
Miren que interesante ver que nuestra página web tiene
visualización no solamente en Colombia sino en otros países,
en Colombia tenemos más o menos 1.200.000 visitas, denlos
Estados Unidos tenemos 49.000 visitas, de México 5.500,
España 4.700, de Francia 3.500, Venezuela 2.500 y Canadá
1.800 personas visitaron nuestra página web, aquí están
digamos el contexto de cuántas son las visitas solamente que
le hayan dado clic a inicio de la alcaldía municipal tenemos
2.319.293 durante el año y asi ya cuando ingresan a trámites
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bajan 917.000, beneficios de Metrolínea 207.000, información
tributaria 207.000 y ahí continuación pues se encuentran los
datos esos datos están en el informe que pues a ustedes ya
les fue presentado. Ahora hay un proyecto a nivel nacional
que es el manejo de datos abiertos que es el concepto que se
maneja a nivel de ministerio TIC con el cual nosotros
estamos obligados por norma a entregar la información
también y colocar el portal, con el portal del Estado con
condatos.gov.com con ellos estamos interconectados, ahora
qué tenemos el centro de analítica de datos (de las pocas
alcaldías en El País que tenemos este contexto) funcionando
que está trabajando y que tenemos aplicación cabe destacar
que el año pasado de 50 que habían a nivel nacional nosotros
teníamos 9 aplicativos en la página del Estado se ofrecen a
nivel del centro analítica se han generado alrededor de
64.000.000 de datos abiertos, más de 50 series de datos y
más de 60 que tiene que ver con respecto a voz y datos, este
centro de analítica nos da los datos específicos y la
información que tenemos en cuanto a la ciudad, es algo que
nosotros tenemos en funcionamiento y está trabajando en
estos momentos, cabe también destacar acá lo que corresponde
a la geo data, data geolocalizable, los informes que se
entregan por el año pasado de morbilidad, los diferentes
observatorios y las herramientas de seguimiento que tenemos,
aquí está también en cuanto al centro de analítica de datos
tenemos el control de los contratos que tenemos de la
vigencia 2020 hasta el 2022, aquí se indican todos y cada
uno cuánto se había contratado el año pasado, figuraban
775.036.703.959, el centro de analítica también está
manejando el contexto de lo que son los del directorio,
establecimientos incluyentes que tenemos acá en la ciudad de
Bucaramanga e información específica que nosotros le podemos
ofrecer a nuestra comunidad, algo también es el centro
analítica de datos que tenemos es lo que llamamos los
tableros, los tableros son estas gráficas generalmente se
generan en una herramienta que se llama power bay la cual
nos permite mostrar la información de forma gráfica, no
tanto de forma digamos numérica sino que sea algo un poco
más agradable para la vista y son los estándares
internacionales en los que se aplican aquí tenemos la
Secretaria de planeación, el seguimiento de la política
pública de primera infancia adolescencia y fortalecimiento
familiar, también se hizo un análisis de lo que fue la
vigilancia que se hizo a las lesiones por pólvora y
pirotécnica específicamente los datos que se dieron casos
totales del año 2021 al 2022 fueron 9, no hubo ningún
fallecido pero si tuvimos 3 por hospitalización. Ahora la
interacción digamos que se tiene con respecto al concepto de
las personas entonces, aquí hay algo interesante y son es el
manejo que tenemos de los 8 puntos vive digital los cuales
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son bien interesantes porque son los puntos de encuentro que
tenemos para con las comunidades.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES: Disculpe para registrar asistencia.

PRESIDENTE: Disculpe Ingeniero, para registrar la asistencia
del honorable concejal wilson Danovis lozano de manera
presencial continúe Ingeniero,

INTERVENCION DEL INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS:
muchas gracias En cuanto los 8 puntos vive digital que
tenemos un punto con el centro que tenemos de cuarta
revolución (el centro de pensamiento de cuarta revolución)
estos 8 puntos han hecho una atención bien interesante a la
comunidad, en este caso el año pasado tuvimos alrededor de
162.000 atenciones y más de 50.000 personas capacitadas, el
alcance que tenemos es bien grande es un proyecto bien
interesante, en caso de que se puede incrementar pues sería
muy bueno para la comunidad, porque el alcance que se da es
maravilloso, también se cuenta con alianzas que se tienen
directamente con el Sena con el Min TIC y con las
plataformas web que se manejan a nivel del Estado, mire, acá
hay datos puntuales 71.764 atenciones el año pasado el año
2022 8.000 certificados, personas perdón, fueron
certificadas, se capacitaron más de 10.856, cabe destacar
algo interesante: alrededor del 70% de los capacitados son
mujeres, se realizaron atenciones a 43.707 mujeres y 28.057
hombres, entonces, como le decía acá el impacto que se tiene
con respecto a mujeres que están recibiendo atención allá es
bastante interésate. Bueno la atención que se realiza por
servicios asistencia a cursos talleres tenemos más de 7.000,
inscripción a cursos y talleres tenemos más de 4.000, acceso
a equipo de cómputo más de 2.000, atención al SISBEN que es
la parte interesante porque la alcaldía no solamente está
aquí en los CAM, sino que ya están llegando a los barrios
porque ya llegamos con toda esta infraestructura tecnológica
que nosotros tenemos y aquí hay atención también que se hace
a familias en acción por ejemplo, el centro de producción de
contenidos, ¿Qué se puede hacer? Personas que de pronto
están trabajando creando reels, tiktoks o cualquiera de las
plataformas tecnológicas para mostrar los vídeos pues lo
pueden hacer también a través de nuestra infraestructura,
por grupos étnicos entonces como pueden observar aquí 7.663
de este total a nivel de grupos étnicos como tal, entonces
tenemos también caracterizada la información de las personas
y pertenecen a algún Grupo Especial todo esto se recopila en
los diferentes puntos vive digital, ¿Que se maneja allá? Un
programa de discapacidad para personas con discapacidad
visual, programa de familias en acción, los servicios que
tiene el CAME en el norte desde los puntos digitales, se
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trabaja también con las personas migrantes (migración
Colombia también pues nos acompañan), el manejo del sirven
en los territorios y se hizo una maratón de crédito para
migrantes a través de la banca ciudadana del IMEBU, en los
medios digitales también se maneja el concepto del coworking
que es el hecho de que se le permite a las personas que
quieren desarrollar sus aplicaciones o quieren tener un
desarrollo mayor que puedan compartir y que tengan un
espacio para que desarrollen sus habilidades, quiero
destacar por ejemplo aunque este es el informe del año
pasado, que en este momento que ingresé ya me llegó petición
de grupo de investigación por ejemplo de la UIS que quieren
desarrollar unas actividades allá y obviamente se les
permitió porque es una de las cosas que nosotros como como
alcaldía estamos permitiendo y estamos proyectando, hay
también centro de producción de contenidos y manejamos el
concepto de internet para la vida. en los puntos digitales
tenemos convenios con universidades como la corporación
universitaria UNIMINUTO, las Unidades Tecnológicas e
interesante también con el Sena, con el Sena se han
compartido bastante, es bastante fuerte el acompañamiento
que ellos nos hacen para desarrollar cursos y capacitaciones
al personal y a la comunidad, nosotros tenemos interacción
directa con las secretarías como la de educación, salud,
ambiente, desarrollo social, el proyecto de gestión de las
TICS, tuvimos y tenemos profesores que están dando cursos de
formación, en la actualidad contamos con uno, ahora vamos a
proyectar otros, ya estamos proyectando algo también con la
Fiscalía General de la nación precisamente por todos los
delitos informáticos que están ocurriendo en estos momentos,
trabajamos también con el ISABU y con Institutos
descentralizados como el caso del instituto colombiano de
bienestar familiar, Centro de Desarrollo empresarial,
Comfenalco, con la Cruz Roja y el IMEBU. Trabajamos un
contexto muy bonito en la cual están todas las evidencias,
se llama vacaciones para TIC, en la cual los niños ahora lo
estamos llevando a los vive digital para que ellos reciban
cursos, reciban capacitación y aprovechen esa formación que
se les puede brindar desde acá y profesionales de alta
calidad que nosotros podemos contratar, se llevaron también
a los corregimientos 2 y 3 y el impacto allá fue de 32 niños
y adolescentes.En los puntos vive digital en cuanto a uso y
apropiación de las TICS, se entrega información, las
personas se están capacitando por ejemplo en herramientas
como power bi, creación de base de datos, en Microsoft Excel
avanzado por ejemplo y muchas varias herramientas que se
pueden utilizar hoy, también se dio capacitación a personas
mayores algo que se llama alfabetización informática
entonces está haciendo uso del computador, de dispositivos
móviles, uso de WhatsApp (aunque nosotros no lo creamos) hay
personas que no lo saben manejar, las personas de tercera
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edad por ejemplo, de conversión de archivos de Word a PDF,
descargar imágenes, todo esto que tiene que ver con
tecnologías de la información, en el último trimestre se
capacitaron 40 personas, también hay algo interesante y es
que estos puntos han servido no solamente para la parte de
las TICS, sino también para capacitación en algunas otras
cosas y la idea es que el IMEBU acompañe también estos
proyectos para que las personas sigan incrementando su
capacidad de ingreso y puedan convertirse en algún momento
en empresarios. En los puntos digitales hemos trabajado las
ferias institucionales, trabajamos zona wiffi, estrategia
alcaldía al punto y jueves de Facebook live, la página web
de Facebook que tenemos específicamente en los puntos vive
digital es muy activa y la integración que tenemos con la
comunidad es bastante fuerte. Bueno tenemos también el
contexto de la política específicamente de gobierno digital,
esto es algo obligatorio de obligatorio cumplimiento, la
política del Gobierno digital nos indica a nosotros cómo
estamos en estos indicadores, el año pasado a grosso modo
nosotros logramos más o menos un 93%, hay cosas que no se
logran cumplir y hasta ahora ninguna alcaldía o ninguna
institución en el país ha logrado un 100% como tal y esto
con datos reales y puntuales, en gobierno digital también se
trabajó un proyecto piloto a nivel nacional de historia
clínica que se unificó con el Ministerio de salud y 5
entidades de salud, en los cuales se hacía la
interoperabilidad de los datos mucho más ahora que tenemos
el problema de que están cerrando EPS y entonces para
transferirla de una a otra hay el problema de que no que
olvidar lo vuelva otra vez e ingrese con el médico general y
luego si lo pasamos a los especialistas y esto ha sido un
inconveniente bastante grande a nivel del Estado, la
alcaldía de Bucaramanga también es líder como les indicaba
anteriormente con 9 trámites que tenemos en el portal
carpetaciudadana.com.com en el país el año pasado habían 50,
no nos ha llegado información este año de cuánto se ha
incrementado como tal a nivel de las otras entidades en el
país. El nivel de cumplimiento en seguridad y privacidad el
valor fue de 77.8%, ¿Cuál es el contexto acá Ojo con esto
señores concejales, en estos momentos si ustedes no lo
saben, el día de ayer fue atacado Caracol Radio, Olímpica y
diferentes emisoras en el país, hace dos meses atacaron a
EPM y EPM es una de las empresas que más tiene seguridad en
el país lo digo porque mi hermano trabaja en esa empresa
conozco la gente de infraestructura tecnológica hablé, con
las personas de Fiscalía que me indicaron la información y
es bastante delicado es algo que en estos momentos estoy
trabajando con la con las personas que están en mi oficina
específicamente para analizar e incrementar los niveles de
seguridad porque en cualquier momento nosotros nos pueden
atacar y eso sí sería bastante delicado es algo que estamos
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trabajando y estamos sobre eso cuando tengamos que presentar
a ustedes les indicaremos también necesitamos mejorar toda
esta parte y no es algo que sea por digamos cosas muy
antiguas sino lo que está ocurriendo en estos momentos o sea
se ha incrementado impresionante el nivel de ataque a nivel
de las de las entidades a nivel mundial y ahí hay un pequeño
problema no hay mucha gente capacitada en esto a nivel
mundial y las que están capacitadas la tienen las empresas
con sueldo muy grandes. Bueno Gobierno digital también nos
llevó a hacer la interoperabilidad para trabajar la
interconexión con el estado con las aplicaciones que tenemos
con el estado estamos más o menos en un 80%, el contexto de
autenticación estamos en un 70% tenemos que hacer unas cosas
este año el Ministerio de las TIC desde el año pasado no ha
contratado personal y no se ha podido tener contacto, tengo
una reunión con alguien del Ministerio para el día martes de
esta esta semana que viene, tenemos también el contexto de
carpeta ciudadana nosotros hemos cumplido con todos los
parámetros que se habían establecido por eso se están 100% y
estamos en el plan de integración de trámites para que los
trámites se integren con carpeta ciudadana porque ahora lo
que se quiere es que desde el gobierno nacional se tenga
conexión de las personas y eso es lo que estamos ya
terminando de cumplir. En cuanto a la línea estratégica,
perdón que pena en cuanto es a la gestión administrativa en
lo que nosotros tenemos en las metas del plan de desarrollo
para el año pasado se le dio cumplimiento la primera que
era: diseñar e implementar un modelo de conectividad
comunitario que permita la interacción digital de la
ciudadanía a partir de la infraestructura de sus digitales,
tenemos los puntos vive digital que tenemos en la ciudad,
también diseñar un modelo de conectividad y arquitectura de
datos para integrar los sistemas de información, eso lo
logramos a nivel de ministerio nacional, tenemos los 8
puntos vive digital y el centro de pensamiento por la cuarta
revolución, en este momento el centro de cuarta revolución
ya fue entregado por la por las Unidades Tecnológicas y ya
hicimos limpieza del lugar este fin de semana y vamos a
interoperar ese punto, el año pasado pues se estuvo
trabajando al 100%, implementar una acción que a través de
una tecnología se apoyen los procesos estratégicos de
planificación logístico gestión documental, también se le
dio cumplimiento a esto. Una estrategia para la ejecución de
la política de gobierno digital a través de los 3
habilitadores que son: arquitectura empresarial, seguridad
de la información y servicios ciudadanos digitales los
cuales también se le dio cumplimiento e implementar y
potencializar 7 herramientas o soluciones digitales para el
servicio de atención al ciudadano como cliente externo y en
los servidores públicos como cliente interno, también se le
dio cumplimiento a esto con el 100%. Hasta aquí entonces
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finalizó mi intervención está la parte que corresponde a la
información presentada por la oficina de las TICS
correspondiente al año 2022.

PRESIDENTE: Muchas gracias, Ingeniero Wilson que está a
cargo de las TICS aquí en la alcaldía de Bucaramanga, vamos
a abrir el espacio para los honorables concejales, concejal
Wilson Ramírez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL
ARIAS: Presente, una moción, para registrar asistencia Tito
Rangel presente.

PRESIDENTE: Perfecto, registramos la presencia del concejal
Tito Rangel de manera virtual, honorable concejal Wilson
Ramírez, partido cambio radical tiene 5 minutos, bienvenido.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
Gracias señor presidente, saludar muy atentamente a señor
director de la oficina de las TICS y digamos que a los demás
concejales que están hoy en el concejo de la ciudad, querido
y apreciado doctor ,es que nosotros hemos tenido una
preocupación en el sector rural frente al tema de las TICS,
de cómo se maneja la comunicación y más en las instituciones
educativas del sector rural de la ciudad tengo conocimiento
de que el programa internet en cada una de estas
instituciones arrancó desde cuándo empezó el año es decir
está garantizada porque hay un contrato o un convenio no sé
con el Ministerio de las TICS, por lo tanto ellos sí tienen
hoy conectividad pero la pregunta es: después de las 10:00
de la mañana permanentemente se está yendo la señal y quedan
los niños desafortunadamente sin el servicio entonces no sé,
sería importante que usted recoja esta situación que le
estoy presentando en la tarde de hoy para que la revise y en
el tema de las demás escuelas que quedan en el corregimiento
1 hay una que se llama el inicio allá hay cero conectividad.

INTERVENCION DEL INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS:
¿Cuál? Perdón.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
El inicio, revise esa escuela del municipio donde hoy no hay
conectividad y debería tenerla porque ellos sí tienen el
contrato de conectividad para todo el año, sería bueno
preguntarle a usted ¿Será que es porque están allá en la
montaña? ¿Qué ha pasado? ¿Cuál es el problema? ¿Por qué no
haya la conectividad? ¿Por qué no hay el sistema de
internet? yo creo que eso corresponde a su oficina ¿Cierto
Ingeniero? entonces sería importante que usted revise el
tema, hay otra queja que tienen y es más voy a ser puntual
en la vereda San Ignacio, donde llevaron 25 computadores
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¿Cierto? y se los entregaron allá para el uso de nuestros
niños, quiero decirle a usted Ingeniero de las TICS que de
25 hay 3 funcionando en el día de hoy eso que significa que
hay 22 que están fuera de servicio y que aquí ya informaron
a su oficina mi querido Ingeniero para que se les hiciera
las respectivas modificaciones o los cambiaran o los
arreglaran, pero sería importante que usted tome nota,
ahoritica nos contesta cierto, para que miremos en la vereda
San Ignacio en la escuela de la vereda San Ignacio hay 22
computadores que no sirven y únicamente están sirviendo 3
sería importante que usted lo haga y quiero decirle el año
pasado se hicieron se fueron a los corregimientos y querían
que los padres de familia adquirieran una capacitación yo
creo que fue la oficina de las TICS la que fue, que fueron y
le ofrecieron a los padres de familia para capacitarlos en
el tema de internet y en el tema de esto y quiero decirle mi
querido ingeniero que fueron y hasta hoy no volvieron y los
padres de familia se ilusionaron, se motivaron de esa
cuestión, porque lo iban a hacer los sábados ¿Cierto? que
iban a hacer la capacitación con la gente de esos sectores
que eran los padres de nuestros niños que están en cada una
de las instituciones educativas de ese sector importante de
la ciudad y señor presidente hay algo que quiero que me
corrija acá el ingeniero o no que cuando se entregaron estas
ayudas los computadores no tenían los programas de Word o
Excel para que pudieran trabajar entonces usted me corrige y
me dice ¿Cuándo entregaron ya tenía patentizado que tuvieran
Word o Excel? porque las instituciones no tienen para ir a
comprar esos programas, entonces sería importante que si se
entrega una ayuda de esas pues hoy ya obviamente vaya dotada
lo que se requiere para que funcione si no pues no tendría
sentido llevar un computador a una institución educativa y
resulta que no tienen los programas medianamente posibles
que tengan entonces yo sí llamó la atención en la tarde de
hoy y me gustaría saber ¿Qué va a pasar con ese tema? y
señor presidente ya para finalizar quisiera preguntarle aquí
al doctor que en esos esos puntos que se tienen de vía wifi
que había en el parque centenario y en las cigarras como se
están haciendo algunas intervenciones quisiera saber si
estos este tiempo que perduren las obras están suspendidos o
se va a seguir pagando, o los trasladaron a alguna parte
entonces sería importante que usted nos cuente esos puntos
wifi que obviamente por la construcción que se está
realizando en cada uno de ellos pues obviamente preguntarle:
¿Qué está pasando con esos problemas? muchas gracias señor
presidente

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Wilson
González partido cambio discúlpeme Wilson Ramírez discúlpeme
honorable concejal Wilson Ramírez partido cambio radical
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honorable concejal Marina de Jesús Arévalo partido Liga,
tiene 5 minutos.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS
ARÉVALO DURAN: Gracias presidente, bueno Ingeniero Wilson
Bienvenido una hoja de vida que nos alienta, yo
personalmente la veo muy alineada con el propósito de la
oficina de las TICS un propósito que hay que decirlo para
Bucaramanga los resultados en los 3 años anteriores han
estado muy lejos de lo que efectivamente se busca con la
conexión con el Ministerio de las TICS y ahí viene mi
primera pregunta: sí el propósito de la política pública de
la conectividad del Gobierno que no es otra cosa que hacer
una transformación digital del Estado para mejorar la vida
de los ciudadanos ese es tal vez el fin determinante de esa
política pública pues a mí sí me gustaría que su informe o
su posterior informe viniera conectado con los propósitos y
los objetivos de esta política pública, porque si bien usted
nos trae datos en cifras los datos están desconectados con
los ejes estratégicos que determina esta política pública y
con esto paso al otro punto que también considero que es
importante Ingeniero que yo sé que usted acaba de llegar ahí
pero es importante que lo revise y que lo conecte, primero
la oficina de las TICS solamente tiene una línea estratégica
y tiene 3 metas es decir que no es tan difícil que se le
pueda hacer seguimiento y la primera sorpresa que me
encuentro es que hay un programa que se llama diseñar e
implementar un modelo de conectividad y arquitectura de
datos que permita la interoperabilidad en los sistemas de
información y la infraestructura tecnológica de la que usted
hoy muestra un informe, con los ciudadanos fundamentalmente,
pero me afana que hoy estemos hoy en la mitad del último año
de Gobierno de Juan Carlos Cárdenas con el 30% de la
ejecución ¿Es capaz la oficina de las TICS de lograr el 70%
que hace falta? yo lo dudo, hay otra otro programa que se
llama mantener los 8 puntos digitales en el centro de
pensamiento para la cuarta revolución industrial y también
encuentro que los recursos que les programaron no fueron
ejecutados entonces ahí también hay muchas dudas, la otra
duda ingeniero que le recomiendo a la persona encargada de
hacerle seguimiento al plan estratégico, es que vemos que
entre los recursos programados y ejecutados que reporta el
planeación ustedes a planeación y la Secretaría
administrativa hay diferencias grandes en cifras
$391.000.000 (trescientos noventa uno millones) por un lado
en recursos programados y en recursos ejecutados también
cosa que no entiendo por qué sucede, sobre eso sí quisiera y
el punto final en el informe es que no trae ejecución
presupuestal, entonces también nos quedó viendo ese datico
apreciado Ingeniero, pero quiero ser un poco más general en
algo que ponía sobre la discusión o sobre la solicitud el
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concejal Wilson pues que él dice que algunos yo debo decirle
que he monitoreado los puntos wifi con el concejal Antonio
hemos hecho revisión de los urbanos y de los rurales y le
digo Ingeniero no funciona usted se hace ahí a buscar señal
y no hay señal, hablo por los corregimientos 1 y 2 no sé
cuáles menciona el ingeniero Wilson que dice que algunos
efectivamente ninguno funciona y hay otro tema que también
quería asociado con esto yo creo que usted debe estar
enterado que hoy las instituciones educativas de Bucaramanga
no tienen internet yo sé que no es un asunto suyo porque es
un asunto de falta de planificación de la Secretaría de
educación pero como la el propósito de la oficina de las
TICS es esa la transformación hacia un estado digital yo
creo que es conveniente que haya articulación interna entre
las oficinas y las secretarías de educación perdón y las
Secretarías de la alcaldía, porque el parámetro es la
oficina las TICS ahí tienen el experto, el experto es usted
que puede dar mucho apoyo pues para que esto no ocurra,
porque esto es una vergüenza que en la ciudad de Bucaramanga
vamos probablemente a pasar el primer semestre del 2023 sin
servicio de internet para profesores y estudiantes otro
punto que también a y cierro con decirle yo le recomendaría
que usted con un equipo técnico le haga una auditoría
puntual a esos 100 puntos de wifi entre rural y urbano que
hoy nos mencionó y le cuento que se va a llevar sorpresas
Ingeniero, bueno el otro punto que quería decirle es que
también en la oficina de las TICS instalaron un monitor para
monitorear valga la redundancia el sistema de tele gestión
eso era abierto podíamos ir los concejales hoy le cerraron,
yo le solicito a usted Ingeniero que en lo público no puede
ser encerrado y menos un monitor que debe estar dispuesto
para ciudadanos, para ediles, para veedores, para
concejales, yo sí le pido personalmente que se quiten esas
barreras porque nosotros como concejales necesitamos estar
yendo allá libremente y no a tocar una puerta que nadie nos
abre entonces esa es una solicitud especial, también quería
decirle el ingeniero que en esa relación ciudadano Estado
que usted nos trae unas cifras importantes yo quiero llamar
la atención más que llamar la atención es hacerle una
recomendación especial, las oficinas del SISBEN es muy
importante que le facilitemos la vida a los más vulnerables
ingeniero usted es un ingeniero egresado de la UIS Y los
ingenieros egresados de UIS salimos con grandes niveles de
sensibilidad, yo sí le recomiendo que peleemos por las
poblaciones más vulnerables cuyo único herramienta más
cercana digital es un celular que le facilitemos la vida
para que a través de esos celulares se pueda lograr esa
política de Gobierno de la relación ciudadano estado en
materia de la virtualidad, porque hacia allá donde tenemos
que propender con esta oficina, en consecuencia me gustaría
que sus datos fueran comparativos no datos sueltos de una
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vigencia sino para poder medir qué tanto hemos crecido o
decrecido yo creo que hemos crecido pero si usted nos
hubiera traído el 22 comparativo nos había dado una
información todavía más precisa, gracias presidente

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo partido Liga honorable concejal Antonio
Sanabria partido Liga tiene 5 minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias presidente, por el uso de la palabra saludo
nuevamente al Ingeniero Wilson que no es una persona nueva
para para mí el año pasado hicimos con el compañero Nelson
Mantilla un cronograma muy juiciosos haciéndole un control
político a las ágoras y solicitamos el acompañamiento a la
Contraloría y fue usted quien nos acompañó perdón de control
interno y usted nos acompañó a todo ese trabajo de campo que
hicimos con el compañero Nelson y compañero Nelson está
pendiente el debate de control político cierto a las ágoras,
es un tema importante porque un tema es que tiene muchos
problemas tienen mucha complejidad en los sectores y hay
mucho ruido con respecto al manejo de las ágoras pero ya el
trabajo está hecho y los informes, yo tengo el informe mío y
usted también tiene el informe compañero Nelson, para que el
día del debate pues le demos a conocer a la ciudad la
denuncia que hace la compañera Marina yo la quiero
materializar con el siguiente video que hice ayer por la
mañana para que usted por favor preste atención y tome las
acciones y las recomendaciones que la ingeniera Marina
Arévalo le hizo, escuche.

1:10:25 VIDEO 23:51

Bueno, ingeniero no tiene sonido, ahí están las imágenes el
monitor apagado, ese día fuimos a hacer una visita de
control político y esa división no existía, desen cuenta
mire, ahí está la prueba, ahí está la división, ahí está
Edson Gómez que fue el primer TICS que hubo, defendía a
morir y ese día fue groserísimo con la concejala la Marina,
le dijo que él no iba a permitir que nosotros le armáramos
guachafita, pues días después colocaron la división y ayer
que fui estaba cellado eso ahí, recomendación que hace la
doctora Marina de verdad tenga en cuenta, porque al control
político no le pueden poner límite la verdad, quiero decirle
que escuche atentamente su informe y usted habla de
conectividad e infraestructura. Ingeniero mire está es la
ficha técnica de negociación de producto que es la hoja de
ruta del contrato de operación de la tele gestión y aquí
dice, es que son genios el Edson Gómez es un genio, el
creador de esto y Gabriel Argüello ¿Sabe que escribieron
aquí? que ese aparatico que colocaron allá que costó
$2.000.000 (Dos mil millones de pesos) esos televisores
tiene que funcionar 7/24/365, imagínese que mañana
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compañeros con sus concejales, mañana 17 de abril vence la
prórroga de la primera fase imagínese tiene una mora o un
atraso de 15 meses y 17 días, ¿Cuánto costó esa fase?
$14.680.000.000(Catorce mil seiscientos ochenta millones de
pesos) hace poquito renunció la directora de alumbrado
público porque se negó a firmar lo que mañana se vence,
vamos a ver mañana, les recomiendo qué va a pasar mañana o
van a dar más prórroga o van a liquidar el contrato le deben
el 10% porque ya el contratista se llevó
$13.200.000.000(trece mil doscientos millones de pesos) con
el tema de las zonas wifi, pues concejales ¿Saben cuánto
costó el contrato? $6.525.000.000 (seis mil quinientos
millones de pesos) de pesos por Bolsa Mercantil, hágame el
favor ¿Quién le hace control a eso? si ellos están
protegidos por la reserva bursátil.

PRESIDENTE: un minuto más Honorable concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: entonces quiero decirle que hay profundas quejas de
los usuarios, de los ciudadanos que pagan impuesto una queja
gravísima, apunte ahí para que mañana hagamos una visita al
CAME, los ciudadanos vienen a registrar las denuncias y las
querellas los derechos de petición y se están desapareciendo
los soportes tenga mucho cuidado con eso, póngale el ojo a
eso, quisiera preguntarle ¿Qué fue lo que pasó con el puente
de la novena? porque hay una transversalidad entre la
oficina de alumbrado público con la Secretaría de
infraestructura y el puente, allá se robaron unas tarjetas
inteligentes que eso costó un montón de plata, para que para
que le preste atención, lo que decía la concejala Marina con
respecto a la interoperabilidad del software que compraron
para el contrato de tele gestión y medida, Ingeniero la
interoperabilidad dice aquí en la ficha técnica que tiene
que tener integralidad con otros sistemas y eso no está
funcionando de tal manera y no va a funcionar, de tal manera
que son muchas las preguntas que solemos hacer en estos
foros de gestión, recomendable atentamente ¿Mañana qué va a
pasar con la prórroga del contrato de tele gestión? mañana
vence mañana 17 vence ese contrato la prórroga a ver ¿Qué va
a pasar?, ¿Lo van a prorrogar más o lo van a liquidar?
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Antonio
Sanabria partido Liga, tiene la palabra el honorable
concejal Luis Ávila, Hagamos Ciudadanía bienvenido.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO ÁVILA
CASTELBLANCO: Gracias presidente por el uso de la palabra,
un cordial saludo para usted, para los honorarios
concejales, para el ingeniero Wilson Bienvenido a la
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corporación, Ingeniero hicimos un análisis al informe, yo
desde un principio que iniciamos nuestro periodo siempre me
causó curiosidad si nosotros aprobamos vigencias futuras
para el PAE y para otras situaciones a nivel de
infraestructura, ¿Por qué nunca pasaron un proyecto para las
vigencias futuras de conectividad de nuestros niños?
Vigencias futuras para nuestros niños para la conectividad
de los colegios que tengan y garantizado el internet, ojala
para el próximo alcalde que en su plan de desarrollo tenga
esto, porque es que nosotros le podemos dejar a nuestros
niños sin conectividad ya lo decía el concejal Wilson
Ramírez en la zona rural, pero es que también encontramos en
los colegios de la zona urbana también tienen problemas de
conectividad y en diferentes sectores de importancia donde
hay un gran número de estudiantes, hablamos de la calle a
los estudiantes, la calle de los estudiantes incluso buscan
que de pronto las unidades tecnológicas para hacer un
convenio, financie y subsidie a nivel de conectividad el
sector, con el medio de la banda ancha que utiliza las
unidades y todo y que les surta a los colegios, entonces
¿Que significa o qué está pasando con la oficina de las TIC?
porque aquí sí lo decía muy claro el concejal Antonio, el
ingeniero Edson el gurú porque desafortunadamente de
sencillo, le faltaba mucho decía que todo estaba bien,
conectiva al 100, mi mejor amigo que trabajó con él
Wilfredo, ni fu ni fa, esperamos que con usted, primero que
lo estamos conociendo hasta ahora que ese es el error de la
administración acá cambian de secretarios o de directores y
ni siquiera el concejo tienen la delicadeza de decirle
pasarle la hoja de vida pero con usted ojalá podamos llegar
a tener la comunicación y sobre todo llegar a que usted
pueda garantizar la conectividad porque es que en estos
momentos es importantísimo para todos los estudiantes, en la
calle los estudiantes habían un vive digital pero no está
funcionando bien, yo ahorita tiene el derecho para responder
entonces me puede refutar, yo tuve aquí en mi oficina un
funcionario que trabaja allá y me decía que la garantía o
sea sí puede estar funcionando pero no está dando abasto y a
cada rato tiene problemas para surtir de conectividad a los
estudiantes, en acrópolis había un el punto vive digital
también y no está funcionando y allí llegaba porque ese
convenio lo tenía a las unidades y allá llegaba entre el
sector y recibían diferentes cursos y todo es que eso no es
lo que se debe realizar, ustedes acá me hablan de 80 zonas
wifi ¿Sí? de las cuales 6 no están funcionando por
diferentes situaciones, sería importante que le demos la
garantía de estas personas, conozco uno que es en la joya
los horarios a veces gente que necesita uno creería que no
todo mundo tiene un equipo o que tiene su red perdón tiene
internet en sus casas y nosotros no miramos horarios
nocturnos para darle garantía a las personas después de las



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 21

de 40

FOLIO 1

6:00 de la tarde, que tengan un horario de 6 a 9, en algunos
sitios sería clave para poderle dar la oportunidad a estas
personas que ustedes decían que apoyan a nivel de tema del
coworking, de darle estas oportunidades a esos emprendedores
para que ellos en la noche después de su horario laboral
puedan ejercitar y fundamentar sus negocios y que de pronto
tengamos allá una persona capacitada en mercadeo, en costos,
para que le demos esa capacitación eso es TIC, eso es darle
seguridad a las personas y sobre todo un tema de inducción a
montar su negocio y eso sería algo muy clave de parte de la
Secretaría de las TICS dándole esa función, no solamente
prestar los beneficios que son necesarios del SISBEN y que.

PRESIDENTE: tiene dos minutos concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO ÁVILA
CASTELBLANCO: gracias y no tengo nada contra ellos pero veo
que hay unos programas más enfocados a las personas
migrantes, entonces porque no vemos también a nuestros
ciudadanos son los que realmente también necesitan y son los
que pagan los impuestos, también quisiera saber y ya creo lo
había mencionado alguno de mis antecesores ¿Cómo está la
inter relación entre la Secretaría de las TICS y la política
pública del Gobierno Nacional? en la política de digital,
quisiéramos saber ¿Cómo está trabajando por parte de la
Secretaría de las TICS? para que adquiera el municipio se
vea y se aplique esta política pública, el Ministerio de las
TICS que es algo que pues es un bum hace unos pocos años,
¿Cómo está trabajando a nivel de la alcaldía de Bucaramanga
con ustedes? ¿Qué podemos nosotros decir Del Ministerio de
las TICS? ¿Cómo estamos trabajando con el municipio? ¿Qué
podemos nosotros decirle al ministerio de las TICS que
necesitamos? que usted vaya a Bogotá y diga vengan estas son
nuestras necesidades porque es que uno escucha diferente
senadores y proyectos en el gobierno nacional no hay,
entonces sería importante saber cómo usted puede llegar
también con un proyecto importante para garantizar la
conectividad o diferentes temas a nivel de del mismo tema de
alumbrado público porque acá se hablaba de la ciudad
inteligente, el sistema de alumbrado público fuera el que le
garantiza a usted a la hora de pronto de un temblor de un
terremoto, le garantiza a usted en las zonas de evacuación
dentro de nuestra ciudad, eso es lo que se está buscando
acá, gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Luis Ávila
muy bien, honorable concejal Carlos Parra, Partido Verde, 5
minutos bienvenido

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente, yo quiero poner dos puntos
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específicos, el primero es sobre los precios de facturación
por parte de la alcaldía, la alcaldía le cobró más impuesto
predial de lo que debía cobrarle a la gente en consecuencia
le cobraron específicamente 0.5 más de sobretasa ambiental a
la ciudad y lo que significa más o menos $8.000.000.000(ocho
mil millones de pesos)a pesar que la alcaldía estaba
notificada del proceso judicial decidió ignorar y ocultarle
a la ciudad el proceso y desde el 16 de enero en adelante le
han ocultado a la ciudad que la sobretasa debía ser 1.5 y no
2, pero en este momento está en curso una acción de
cumplimiento para que la alcaldía modifique la tarifa y le
aplique a la gente a acción, perdón la tarifa que le tiene
que aplicar, yo quiero preguntar a nivel de sistemas y de
facturación, si ¿La oficina de facturación está lista para
hacer este procedimiento?, si ¿Hay algún inconveniente para
hacer este procedimiento? al mismo tiempo también dice que
esto tiene que ver con las decisiones de tesorería y
Hacienda pero la ejecución en sistemas pues depende de la
oficina TIC, sí en un eventual escenario de compensación ¿La
oficina TIC está lista para hacer los cruces de bases de
datos de sistemas? para que a la gente pues le compensen o
incluso también facilitar los canales si son necesarios para
la devolución porque eso eventualmente va a ser el escenario
judicial al que va a llegar la alcaldía con el agravante
pues de los intereses y perjuicios en los que incurre por
haber desconocido la decisión de un juez, pero quiero
preguntar a nivel de sistemas si ¿Estamos listos para eso?,
en segundo lugar quiero preguntar por las licencias que
usted mencionaba, quisiera pedirle el favor si no pues nos
puede mostrar acá las licencias de Word, Excel que tiene la
alcaldía, es fundamental poderlas ver y entiendo pues que
hay bastantes dudas sobre este tema, entonces le pediría si
usted nos puede exponer en este espacio esas licencias,
gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Carlos
Felipe Parra Rojas, tiene la palabra concejal Robin
Hernández Partido Liberal colombiano bienvenido.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ
REYES : Gracias presidente, saludo especial a usted
nuevamente, acá mis compañeros y al ingeniero Wilson,
Ingeniero Wilson, lo que siempre hemos dicho y usted más que
nadie sabe, primero que todo compañeros, los resultados que
vemos acá lo necesitamos fortalecer Ingeniero Wilson y para
eso necesitamos que si hay una reestructuración por parte de
del municipio, mi compañero Antonio, haya una Secretaría de
las TIC porque es que hoy la Secretaría en lo que hay de las
TIC depende de una Secretaría administrativa donde no tienen
recursos, es lo que de alguna manera le asignen a esto y tan
importante hoy en este año 2023 que estamos que no hay una
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Secretaría y no tiene de alguna manera los recursos
necesarios para poder sacar todas estas estos propósitos o
estas metas adelante, lo decimos Bucaramanga una de las
ciudades más importantes de Colombia y no tiene Secretaría
de las TICS, siempre lo hemos dicho y lo hemos argumentado
así como lo decimos si hay una reestructuración, Bucaramanga
tiene que tener también no pararse en una oficina como la
umata sino que tenga una Secretaría de Agricultura eso está
pidiendo desde hace rato y los que de alguna manera estamos
de acá sabemos y conocemos que esta Secretaría es tan
importante porque además de eso de la parte sistemática que
maneja eso es Secretaría es una Secretaría transversal
porque puede de alguna manera manejar varios programas y de
alguna manera hacerle la vida más fácil al ciudadano todos
los de aquí pedimos tecnología, acá los del Concejo pedimos
tecnología pero no tenemos una Secretaría de las TICS, que
va y se busque unos recursos del Gobierno nacional y los
traiga implementemos todo y todo sea un gobierno digital.
Ingeniero por qué a hoy hablamos que tiene un 93% con el
gobierno digital y antes era el Gobierno de la línea,
quisiéramos saber ¿Qué es lo que hace falta para completar
ese 7%? y quisiéramos saber ¿Cuál es el ranking que hoy está
esta oficina asesora? acá con respecto al gobierno, porque
pues realmente yo sí los invito a compañeros que si hay una
reestructuración apoyemos a que se cree la Secretaría de las
TICS y además de eso muy importante Wilson, mirar ¿Qué es lo
que está pasando con este tema la interoperabilidad? entre
los sistemas que hay con querer usted comunicar todo a
través de este este magno programa, porque me imagino que
programas hay muchos y lo que queremos es ponerlos a
interoperables unos con otros y que el sistema de lenguaje
se pueda manejar a través de uno mismo y podamos tener
resultados y tengamos de alguna manera todo lo que queremos
medir desde un mismo software así hayan diferentes pero que
todos lleguen a la misma a la misma base, para eso es
necesario y para eso es que se trabaja para poder tener una
ciudad inteligente si no tenemos esto avanzado pues nunca va
a haber nada porque todos los sistemas dependen de unos y de
otros y cada persona tiene de alguna manera a veces los
derechos de autor y no vamos a poder tener ni siquiera poder
entrar a esas bases de datos si estas personas no autorizan
o dan el código fuente para poder entrar a esto, muy
importante ingeniero, tener claro el tema de la fibra óptica
porque sin la fibra óptica cómo sabemos el tema de las
cámaras de seguridad, si se la están alguna manera cortando
hay que buscar el método de proteger esta fibra óptica
porque es que esa es la forma de hoy, también prevenir todo
lo que está pasando en Bucaramanga, el tema de El
reconocimiento de los de los delincuentes para poderlos de
alguna manera llevar ante las autoridades y poder procesar,
entonces esto es muy importante ingeniero Wilson y además de
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eso sabemos que usted también es muy fuerte en el tema de
bases de datos sí y todo eso entonces hay que empezar a
trabajarle a eso a entregar resultados a hacerle más fácil
digamos la cercanía al tema digital a las personas sobre
todo que no viven cerca de Bucaramanga que viven en las
veredas, que viven en todos lados, para que no tengan que
acercarse a realizar un poco de trámites, que todos lo
podamos hacer vía internet, usted sabe que eso es lo que hoy
realmente le pide la gente.

PRESIDENTE: Honorable concejal Robin 1 minuto.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ
REYES : Gracias presidente, sí 1 minuto no más,
adicionalmente pues mirar ¿qué es lo que se están haciendo
en estos en estos centros digitales? queremos ahí
fortalecer, ahí hay que fortalecer mucho el emprendimiento,
mucho el nivel estudiantil, ¿Qué se están dictando ahí
dentro de estos vives digitales? que realmente eso es en la
herramienta que a los que muchos no pueden acceder y como le
decían hay que buscar los horarios para que esas personas
también puedan llegar a capacitarse esto a estos centros
vive digital, entonces revisar el tema también de los wifi
en los parques ¿Cómo están?, hay que ir a usted mismo en
campo probar punto por punto, saber qué está pasando, cuánto
es la velocidad de subida, cuánto es la velocidad de
respuesta, para que realmente usted se dé cuenta si lo que
están ofreciendo el servicio es lo que se está entregando en
estos puntos, entonces no siendo más presidente, sabemos de
la de la hoja de vida de lo importante que usted puede ser
para la Bucaramanga que queremos, una Bucaramanga digital y
de alguna manera una Bucaramanga con temas de renovación
digital e informática, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Robin
Anderson Hernández Partido Liberal colombiano, tiene el uso
de la palabra concejala Silvia Moreno partido de Liga 5
minutos bienvenida.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Gracias, señor presidente, bueno bienvenido doctor
Wilson al Concejo de Bucaramanga está probando las sillas
giratorias lleva solo 23 días, hacer dos observaciones, la
primera es ya lo hizo la denuncia mi compañera Marina con
respecto a la conectividad wifi que no hay y se supone que
esta es una ciudad tecnológica, entonces interesante darle
al finalizar el período del ingeniero Juan Carlos Cárdenas
esa importancia, lo otro los puntos vive digital que están
deteriorados cuando estos eran puntos de encuentro y de
mantenimiento de las comunidades, entonces interesante
conservarlas, hablaba usted de intervención de la base de
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datos que se las estaban robando algo así le entendí, ah la
fibra óptica y decía que no que nosotros no éramos la
excepción, interesante saber entonces ¿Cuál es el plan de
contingencia para que esto no pase? gracias señor presidente
por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable gracias honorable concejal
por el buen uso del tiempo, concejala Silvia Moreno, vamos
que ¿Hay alguna solicitud vía chat señor secretario?

SECRETARIO: No señor presidente.

PRESIDENTE: Vamos entonces con el honorable concejal Danovis
Lozano, partido verde tiene 5 minutos bienvenido.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES: Gracias presidente, saludar al jefe de la oficina de
las TICS, hay un tema que me han compartido varios
ciudadanos y es referente a el horario de atención de la
oficina de las TICS, ¿Qué me han dicho ellos?, en cuánto
vive digital perdón, de los puntos vive digital, ¿Qué me ha
dicho la comunidad, los ciudadanos? Que cuando van en la
tarde están cerrados, que no entienden por qué en la tarde
están cerrados y creo yo que el horario debe ser por lo
mínimo hasta las 5:00 de la tarde, en la mañana y en la
tarde creo yo, entonces creo que hay que revisar este punto,
¿Qué está pasando de pronto con los funcionarios? y si de
pronto se están yendo temprano, si de pronto las puertas
están cerradas y la gente cree que está cerrado pero está
abierto, entonces revisar muy bien los horarios de atención
y que la gente sienta y vea que están abiertas en los puntos
vive digital, lo digo porque me han llegado mensajes de la
ciudadanía, de los ciudadanos, entonces yo estoy aquí es
comunicando lo que la gente de a pie, de los barrios, me
está diciendo acerca de estos puntos, entonces para que
usted revise muy bien estos horarios de atención que se
cumpla realmente la atención a la gente, porque me están
llegando mensajes diciendo que: vamos allá pero está cerrado
siempre, entonces yo no creo que eso sea como el verdadero
sentido y la misión de esta oficina, en segunda medida
estábamos revisando todo el tema del centro de analítica de
datos creo yo que es muy importante este centro analítica de
datos que maneja la alcaldía de Bucaramanga la compilación
de todos los datos relevantes de la ciudad de Bucaramanga
seguir administrando y nutriendo este centro de datos es
importante, veo que se encuentra un poquito desactualizado
no sé, por favor no dejar de inyectarle recursos a este
centro analítica de datos para que estemos los ciudadanos
que quieran consultar cualquier información relacionada a la
ciudad de Bucaramanga en este centro analítica de datos que
se tiene, pues obtener la información verídica al tiempo y
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no de años anteriores sino que esté a información reciente,
segunda medida es la es garantizar pues el servicio de las
tecnologías de la información de las conexiones a las
instituciones educativas, ya lo decían varios compañeros
aquí eso es prioridad la conectividad en las instituciones
educativas cabe resaltar estas revisando un convenio
interadministrativo que se suscribió el 17 de septiembre de
2021 con la empresa Comcell SA, entonces es un convenio que
se hizo con el propósito de ir cerrando esta brecha que hay
en infraestructura y conectividad, entonces quisiera saber
si tiene información de este convenio, era pues a través de
3 instituciones rurales educativa por el término de 10 años,
entonces quisiera si usted tiene información me la pueda dar
por escrito acerca de este convenio interadministrativo
referente a la conectividad en las instituciones educativas,
gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Danovis
Lozano, Partido Verde, vamos a escuchar la respuesta del
Ingeniero Wilson Castaño Galvis, ¿10 minutos Ingeniero?, las
que no pueda hacer hoy las esperamos por escrito le parece?,
¿15 minutos? Listo, 15 minutos Ingeniero.

INTERVENCION DEL INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS:
Bueno, voy a comenzar a dar respuesta a aquellas que puedo,
que tengo información, las que no ya saben que las enviaré
por escrito, pero trataré de ser muy claro también en esta
parte ¿Cómo se maneja la conexión en las instituciones
educativas rurales de conectividad? dice que después de las
10:00 h de la mañana se quedan sin servicio técnicamente le
podría indicar algo pero no lo hago ahorita lo digo rápido
¿Qué pasa? Dependiendo del tipo de conexión que exista y lo
que nos está entregando claro que es que nos está
suministrando la información, depende de los canales si
están utilizando en lo que se llama reúso, si ellos conectan
también a otras entidades ahí los horarios del día son los
más complicados y ahí se baja la señal eso es algo que
técnicamente se da, si los canales que nos entregan porque
lo desconozco y eso es lo que voy a revisar, si los canales
que nos entregan son nosotros llamamos dedicados ahí si no
tendría por qué presentarse ese problema, pero es algo que
yo voy a tomar como tal voy a ir con un equipo técnico me
comprometo en esa parte para revisar en se puede hacer las
pruebas de conectividad y con eso revisamos esa parte
técnicamente se puede solucionar. Otro, con respecto a esto
en la vereda San Ignacio, eso hay que revisarlo, es algo de
estos momentos pues desconozco la información
correspondiente a este año 3 computadores sirviendo y los
otros, hay que ver una cosa no, recordemos que hay unos
computadores precisamente en un informe que me entregaron
esta semana que pasó y es el hecho de que hay muchos
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computadores que dieron en el programa del proyecto de
computadores para educar y esos computadores tienen bastante
problema eso sí lo digo, porque precisamente el Ingeniero
que me entregó el informe me dijo: la mayoría de equipos que
se entregaron por computadoras por educar se está dañando,
toca cambiarlo, en este momento hay un proyecto que tiene el
señor alcalde precisamente para entregar equipos, eso no lo
entrega Petro, eso fue el Gobierno anterior o sea no son de
este año es que son los que tienen más o menos 4 o 5 años,
es el problema, es que hay equipos en escuelas y en colegios
e instituciones que tienen más de 5 años, esos son los
equipos que están fallando, otra: “capacitación en internet
para los padres de familia los sábados” voy a revisar esa
parte porque es algo que, es un proyecto que se debe llevar
voy a revisar esa parte precisamente para ver y lo podemos
hacer, porque hay facilidad de hacerlo, respecto a que los
PC no tenían Office recordemos que el Office hay que
licenciarlo no y para poderlo entregar toca tener la
licencia, entonces hay que mirar si los computadores fueron
entregados por alcaldía, si fueron del gobierno nacional y
la licencia que se tiene, no por eso le digo, si el
computador lo entregan con eso por ejemplo el Ministerio
tocaría comprar las licencias acá, sí o sea habría que hacer
la compra de la licencia porque es que cuál es el caso,
recordemos que Office pertenece a Microsoft y Microsoft
cobra licencia, entonces ahí toca mirar con ellos a ver, ir
a hacer la revisión para ver qué es lo que está pasando con
esos equipos, comenzando porque este que me prestaron aquí
para hacer la presentación a ustedes no tiene licencia y
aquí hay un problema grave aquí, hay un incumplimiento
gravísimo no, por seguridad de información, el día mañana le
llega a fedesof, la Fiscalía y se lo lleva, estamos hablando
de un computador que me acaban de prestar aquí claro fedesof
viene con Fiscalía y viene con la DIAN, téngalo en cuenta ah
bueno, entonces a licenciar, otro: lo que usted me
preguntaba con respecto al parque centenario y las cigarras
hay problema en esos parques.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMÍREZ: Señor
presidente para una interpelación.

PRESIDENTE: Una interpelación honorable concejal Wilson.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMÍREZ GONZALEZ:
Sí mire, para que el señor encargado de las TICS tenga
conocimiento, estos computadores que están acá son de
propiedad de la alcaldía de Bucaramanga en comodato con el
Concejo de la ciudad entonces para que usted revise ese
tema.

PRESIDENTE: Continue Ingeniero.
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INGENIERO WILSON CASTAÑO GALVIS: Ok, voy a continuar mire
con respecto a lo del parque centenario las cigarras tenemos
problemas porque las fibras la han cortado, por robo o por
falla como tal y desde la semana pasada tenemos problemas
porque la han cortado o sea físicamente y para responderle a
alguien que me había dicho ¿Qué podemos hacer ahí? Cuando
hay corte de fibra se va a tardar por lo que le digo o sea
la unión de la fibra no es fácil, no es como el cable
eléctrico que usted lo une, la fibra toca extenderlo después
utilizar dispositivos electrónicos especializados para
poderlos unir, o sea como solución técnica es tener, no es
que ni siquiera porque la comunicación inalámbrica es muy
lenta sí, excepto que llegue el proyecto de Elon Musk si
acaso pero todavía no ha entrado a Colombia, ojo me atrevo a
decir algo lo siguiente, cuando hay esos problemas la única
solución es fibra con externos no más, porque ellos tienen
otras rutas, plan de contingencia para tenerlo, pero
obviamente eso tiene un sobrecosto, porque cuando
físicamente se corta y no hay nada que hacer y otros
momentos tenemos varios puntos precisamente por fibra
cortada. Nosotros tenemos una línea estratégica y 3 metas
con respecto a lo que se va a hacer este año ya me tocaría
revisarlo porque no le puedo dar información con respecto a
eso ahorita sino simplemente lo que ya hay que desarrollar ,
eh “no sé ejecutó lo de la cuarta revolución industrial” si,
el año pasado sí estuvo en funcionamiento ahorita en este
momento como les digo el centro de cuarta revolución lo
entregó las Unidades Tecnológicas, estamos haciendo este fin
de semana se le realizó aseo, se le hizo mantenimiento,
vamos a reactivarlo y para mí de verdad le digo que sí me
parece importante que se reactive ese centro, porque ahí
tenemos que trabajar unos contextos y algo que ustedes saben
que está aplicando y es la inteligencia artificial, para eso
ustedes utilizan al CHATHPIT y ya los conocen, bueno con
respecto a los puntos wifi urbanos y rurales que no están
funcionando el 1 y 2, hay que revisarlo o sea ahí ya no
podría decirle ninguna información, hay que revisar, que
“las instituciones no tienen internet”, en estos momentos
comienzo a revisar el proyecto con respecto al internet, en
estos momentos he tenido ya unas reuniones con respecto a
eso ya están en una contratación que se está haciendo y hay
una con el Ministerio o sea con el Min Tic se está haciendo
en estos momentos, el 27 termina la contratación y más o
menos a final de Mayo tiene que estar ya funcionando, pero
eso es de Min Tic, que viene y estamos en otro proyecto
también para conectar, “la auditoría de los puntos vive
digital”, yo ya comencé con eso, ya comencé porque
precisamente la primera reunión y alguien me preguntaba que
él vive digital que queda cerca de las unidades allá donde
le hicimos y yo revisé la configuración de los equipos
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estaba funcionando, o sea allá está, la parte de tele
gestión no corresponde a la oficina de las TICS eso es de
alumbrado público o sea esa parte si no, lo que me indicaron
era que esos los cuatro televisores grandes que se
instalaron ahí era porque no se podían colocar en el
edificio que se tiene alumbrado público porque eso es eso es
para el vieja y el peso que tienen se cae es el contexto que
se dio y el cierre que se dio o la parte de la operación me
indica que es por el aire acondicionado que se debe tener
ahí, porque ese sí tiene aire acondicionado por la
protección, eso está en la parte de atrás, está el data
Center que nosotros tenemos el centro de datos que es la
infraestructura tecnológica que es la que está con aire
acondicionado especializados también, en cuanto al SISBEN
para los más vulnerables”, esa parte sí ya no es de mi
alcance, porque sé que la oficina las TICS en cuanto a
SISBEN no, pero revisamos que podemos hacer en ese contexto,
“la ficha técnica de negociación de los televisores”,
recordemos que eso pertenece pues a alumbrado público, lo
que estaba leyendo en el documento es que es mantenimiento o
sea es en la nube 7 por 24 en la nube, entonces esa era,
pero eso ya es de alumbrado público como tal, “la prórroga
del contrato”, pues esa parte sí digamos pues no estoy en
ese en ese contexto, “las zonas wifi el contrato de zona
wifi”, eso lo voy a revisar porque esa parte si es reciente,
o sea nosotros aseguramos pero no contratamos…

PRESIDENTE: Disculpe Ingeniero, una interpelación de la
honorable concejal Marina.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS
ARÉVALO DURAN : Bueno, ingeniero yo si no le puedo aceptar
esas disculpas que usted está dando, porque el que está en
la oficina de las TICS es usted y usted rinde por toda la
locación que está allí instalada, entonces si hoy no se
puede comprometer yo sí le solicito que articulando con la
oficina de alumbrado público se nos garantice que eso va a
estar abierto para ir a hacerle, no solamente nosotros sino
la veeduría ¿Quién ha dicho que al control político y que al
público hay que cerrarle las puertas? entonces ¿Qué
esconden?, usted puede que hoy no se pueda comprometer pero
a mí me queda debiendo esa respuesta, gracias Ingeniero,
gracias presidente.

PRESIDENTE: Continúe Ingeniero, gracias honorable concejal.

INTERVENCION DEL INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS: La
parte de visita al CAME pues eso si queda por fuera de lo
mío, porque no puedo entrar a auditar al CAME con respecto a
lo que me decían que se estaba perdiendo, o sea ahí si ya
no podría porque usted sabe que eso es TIC, si es la
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información en la parte digital si ya es mi responsabilidad,
pero como esa información física esa parte si no me
correspondería, dicen que se pierden son los soportes, voy a
revisar esa parte, revisaría eso, lo del puente de la novena
con la pérdida de la tarjeta”, voy a averiguar esa parte es
infraestructura pero voy a averiguar esa parte, otro
contexto, bueno “vigencia futura para los colegios”, eso ya
lo tengo que manejar revisarlo, obviamente pues nosotros no
manejamos presupuesto pero sí me parece interesante y
considero que es más voy a presentar ahorita, voy a ver si
es posible, un proyecto para interconexión a través de
fibra, tocaría con terceros la verdad le digo pues para
respaldo y soporte de la nuestra, no para cambiarla o sea no
es bueno, eso sí ya de esa parte no sé cómo funcionaría, en
los colegios de las zonas urbanas, bueno con respecto a los
colegios en las zonas urbanas le entregarían el informe qué
es lo que se está haciendo con respecto a eso y el concejal
Luis Ávila me hablaba de la banda ancha para los colegios al
lado de la UTS, que le pudiera compartir”, eh no hay banda
ancha es canal dedicado para que ellos funcionen, tocaría
hacer un convenio por ejemplo UTS-alcaldía para llegar a los
colegios, en este momento estoy revisando toda una serie de
información y de puntos, hoy precisamente fui a un punto en
el cual se cayó el internet, pero es algo que tenía Movistar
ya nos tenía que haber dado solución el día de hoy, pero eso
sí tocaría revisarlo para hacer ese acuerdo con ellos, hacer
un convenio con las unidades, “vive digital al lado de la
UTS no funciona”, que pena el arrebato, yo hice la reunión
con todas las personas del vive digital apenas entré y ahí
fue donde la hicimos e hice la revisión, es más se está en
convenio con una entidad, con el cual vamos a llegarle a
muchas personas también que se llama COES, se hizo una
alianza con ellos estratégica, es un proyecto que me parece
muy bonito y es el hecho de que estamos llegando a personas
de estrato 1, 2 y 3 con programación, se está repartiendo
los diferentes puntos que se tienen, si lo estamos
utilizando o sea si está funcional, la idea ahora es
incrementar la capacidad del ancho de banda o sea el canal
que ellos tengan para que tenga mejor navegación y eso sí la
estamos trabajando, con “respecto al centro vive digital del
centro comercial Acrópolis”, es el centro de cuarta
revolución, ese lo vamos a activar ahorita o sea ya nos
entregó las Unidades el comodato que había se terminó y
entonces ahora lo vamos a reactivar, ya se comenzó con
limpieza y vamos a colocar los aires y activarlo,
inicialmente vamos a hacer un curso y creo que en robótica,
que lo vamos a hacer, vamos a arrancar con esa parte y
nosotros tenemos que tenerlo activo porque es parte de los
planes que nosotros tenemos, sí es más ya hicimos el
inventario, ya se hizo la toma física, el día viernes se
hizo, jueves y viernes se hizo eso y con respecto a el
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horario de la Joya, el horario de la Joya está de 8 a 12 y 2
a 6, los únicos que, mire hay una diferencia y es que por
ejemplo el que está en el colegio Santander trabaja de 1:00
h de la tarde a 9:00 h de la noche entonces, pero ¿Por qué
en la mañana no?, es que en la mañana el soporte se lo da el
que está entre la UIS y el tecnológico, en la mañana se está
trabajando ese, entonces la persona que no puede llegar acá
es porque ahí la comunidad pidió que estuviesen trabajando
en horas de la tarde, es más en la mañana también se va a
trabajar con los grupos de investigación de la UIS los que
han pedido algunas cosas.

PRESIDENTE: ¿Ingeniero necesita 5 minutos más?, 5 minutitos
y listo, 5 minutos y lo demás lo envía por escrito por
favor.

INTERVENCION DEL INGENIERO TICS WILSON CASTAÑO GALVIS: con
Respecto a la interconexión con gobierno digital si hay
mucha interacción nosotros cumplimos y estamos basados los
diferentes compes, por ejemplo, le voy a decir cuales son el
compes 3854 que es la política Nacional de Seguridad
digital, tenemos el compes 3920 que es la nacional de
explotación de datos qué es lo que me preguntaban ustedes
con respecto al centro que tenemos para la parte de datos el
manejo que tenemos allá y también el compes 3995 que es la
política nacional de confianza y seguridad digital y con
respecto a una pregunta que ustedes hacían y por qué no
había oficina digital lo dijo el concejal Robin,
Barrancabermeja por ejemplo tiene Secretaría de las TICS,
Bucaramanga no tiene y nosotros tenemos mayor cantidad de
personas y tenemos mayor manejo de presupuesto y no la
tenemos, eso es algo que es bastante interesante pero hay
que trabajarlo y ahí pues digamos sería con el
acompañamiento también de ustedes para que eso se pudiera
dar, concejal Carlos Parra con respecto a lo que usted me
preguntaba referente a que si se podía hacer el manejo de
los datos, una vez que se dé la orden analizamos cómo se va
a desarrollar el software, que puede hacer esa devolución,
entonces tendría que ser que a nosotros nos den la orden,
buscamos con los ingenieros que desarrollan el software y
hacemos el procedimiento, de ahí toca realizar cuánto tiempo
se nos van a hacer ese proceso en caso de que salga digamos
la orden de que hay que revertirlo entonces de esa manera,
bueno groso modo, bueno en la parte de convenios que tenemos
con Comcel el concejal Danovis que usted me preguntó, con
respecto a eso los convenios con ellos sí ellos tienen diez
que nos están manejando y eso dependemos de las antenas que
ellos coloquen, entonces como contraprestación, pero ese
convenio con la parte rural está por el Min Tic o sea el Min
Tic es el que tiene ese proyecto como tal ¿Listo?, señores
concejales entonces si quieren hasta acá y las otras
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preguntas las responderé entonces por escrito y estaré
trabajando en eso.

PRESIDENTE: Perfecto Ingeniero Wilson, jefe de oficina
asesora TIC, gracias por su informe al concejo de
Bucaramanga las demás preguntas las esperamos por escrito,
continuamos señor secretario con el orden del día por favor.

SECRETARIO: Continuando con el orden del día presidente:
lectura de documentos y comunicaciones no hay ninguno sobre
la mesa, sexto punto: proposiciones de asuntos varios.

PRESIDENTE: Perfecto hay proposiciones señor secretario.

SECRETARIO: Hay una proposición en la mesa.

PRESIDENTE: Vamos a leerla señor secretario.

SECRETARIO: Proposición para una nota de condolencia al
señor Carlos Alberto Niño Macareo: El Concejo Municipal de
Bucaramanga lamenta el fallecimiento del Ingeniero Ambiental
Carlos Alberto Niño Macareo y propone hacer nota de estilo,
que será entregada a sus familiares en ceremonia de la
Iglesia adventista del séptimo día redención, el próximo
martes 18 de abril a las 11 a.m. en la calle 75 28-45 del
barrio Mejoras Públicas, en estos momentos de dolor Dios
siempre está de nuestro lado y la triste partida hacia la
eternidad se manifiesta en el dulce encuentro con el señor,
presentada por Wilson Ramírez González y Francisco Javier
González Gamboa. Leída la proposición señor presidente

PRESIDENTE: Perfecto secretario leída la proposición, en
discusión la proposición leída, continúa discusión, anuncio
se va a cerrar, se cierra, pregunto a la plenaria para
proposición presentada.

SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición.

PRESIDENTE: Muchas gracias continuamos señor secretario.

SECRETARIO: Continuando señor presidente le informo no hay
más proposiciones sobre la mesa se ha agotado el orden del
día.

PRESIDENTE: Entramos a asuntos varios, honorable concejal
Carlos Felipe Parra Rojas tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente, así como tuvimos que alertarle a
la ciudad y así como en ese momento están atracando a
cuchillo por todos lados en la ciudad también están
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atracando con lapicero, porque lo que se está fraguando en
este momento, estamos advirtiendo a Bucaramanga, es que se
está fraguando tumbe de $40.000.000.000 (cuarenta mil
millones de pesos) en un proceso de urgencia manifiesta que
hace dos semanas denunciamos y logramos detener, pero
amarraron otra vez, invitaron a un Ingeniero de Cali, a un
Ingeniero, que además está en proceso de responsabilidad
fiscal por daño fiscal, ¿Y sabe por dónde va la bolita?
Contratista predilecto del sistema integrado de transporte
de Cali, al mismo al que le amarraron el sistema de recaudo
de Bucaramanga, empiezan a aparecer las llaves de Juan
Carlos Cárdenas, incluso hace un par de años hizo unas
declaraciones diciendo: “estamos a punto de quebrar porque
Mio no nos paga”, entonces trajeron a Bucaramanga a un
personaje que está a punto de quebrar en Cali, a contratar
$40.000.000.000 (cuarenta mil millones ) a dedo eso es ser
un irresponsable con la ciudad, un miserable, a quien sé que
le ocurre contratar $40.000.000.000 (cuarenta mil millones
de pesos) a dedo, usando una emergencia de algo que existe
hace 7 años, es absolutamente reprochable lo que está
haciendo Juan Carlos Cárdenas porque él puede tener muchos
proponentes en la compra de lapiceros, en la compra de
grapadoras, pero con un proceso de $40.000.000.000 (cuarenta
mil millones de pesos) tiene para pensionarse de ahí, por
eso lo que está haciendo el alcalde es un atraco a lapicero
y no podemos permitir en el Concejo y quedar callados ante
un proceso de amarre contractual por
$40.000.000.000(cuarenta mil millones de pesos) porque así
como nosotros denunciamos en las calles la modalidad donde
le pegan al vidrio de la persona y le saca la plata, pues
esto es una modalidad también, que es amarrar contratos,
solo que aquí no se le roban el celular a alguien, se le
roban $40.000.000.000 (cuarenta mil millones de pesos) de un
viajado, a todos los Bumangueses vamos a avisar y esto no lo
estoy diciendo yo, esto lo está diciendo transparencia por
Santander ,esto lo está diciendo la sociedad de ingenieros
en El País, incluso les pongo el punto final y la cereza:
los estudios que justifican la inversión de los
$40.000.000.000 (cuarenta mil millones de pesos) están
desactualizados, estudios que ni siquiera tienen la
propiedad de la alcaldía, entonces esta obra es inminente,
esta obra es importante, esta obra es definitiva y la gente
la necesita, pero están aprovechando toda esa necesidad para
amarrar $40.000.000 (cuarenta mil millones de pesos) por la
espalda, no es justo que el alcalde haga eso con los
bumangueses y es otro día para decir todas las personas que
apoyamos Juan Carlos Cárdenas para que llegara acá, ¿Qué fue
lo primero que hizo? traicionar los principios que lo
eligieron y uno muy fácil: no amarrar contrato, y esto es un
contrato amarrado, así queda claro para todos, gracias
presidente.
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PRESIDENTE: A usted Honorable concejal Carlos Felipe Parra
Rojas, Partido Verde, continuamos con el honorable concejal
de Danovis Lozano, igualmente, Partido Verde, bienvenido.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO
JAIMES: Gracias presidente, pues hoy nuevamente alertamos a
toda la ciudad de Bucaramanga por esto tan grave que está
pasando, la ladronera no para, estamos viendo en las calles
la inseguridad desbordada, mientras el alcalde está por allá
en fiestas o viendo un partido de fútbol o comiendo
empanada, estamos viendo la calle completamente desbordada
de delincuencia y parece que el alcalde no existiera y ahora
viene con esta sorpresita, de este contrato amarrado por
$40.000.000.000 (cuarenta mil millones de pesos) qué
vergüenza de alcalde que tenemos, un contrato amarrado, que
es un contrato peligroso también, con unos estudios
desactualizados pretenden hacer una obra de $40.000.000.000
(cuarenta mil millones de pesos) yo no me imagino como va a
quedar esto y hoy hago la advertencia año 2023, no me
imagino como quieren y van a dejar esa obra si la llegan a
adjudicar, a contratar y a realizar con esos amañados, así
que hoy alertamos nuevamente, y lo que ha dicho
transparencia por Santander es gravísimo precisamente,
mágicamente un solo, una sola persona se lo ganó
directamente un premio, se ganó el baloto, se ganó la
lotería Santander ese señor con este contrato, un señor que
no es de aquí que es de Cali, trajeron de por allá, porque
ni siquiera contratan lo nuestro a personas de aquí o lo
ponen a licitar públicamente, sino no se lo ganó él de Cali
que venga para acá, por allá tiene escándalos en el Mio, en
el sistema de transporte público y aquí va a dejar otro
regalito también no lo vamos a permitir, alertamos también a
los entes de control a la Procuraduría, a la Contraloría,
sobre esto tan grave que va a hacer el alcalde Juan Carlos
Cárdenas que no se está dedicando gobernar sino parece que
estuviera es negociando ¿Qué negocia?, ¿Qué nos va a dejar?,
no podemos quedarnos callados compañeros y compañeras le
quedan 7 meses a este alcalde y está haciendo fiestas con la
plata de la gente con el presupuesto público de Bucaramanga
y hoy nuevamente lo denunciamos, gracias por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Danovis
Lozano, continuamos honorable concejal Marina de Jesús
Arévalo partido Liga.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARIA DE JESUS ARÉVALO
DURAN: Presidente, compañeros, yo quiero llamar la atención
sobre las denuncias que hace el concejal Carlos Parra en lo
siguiente: definitivamente los más vulnerables, los que más
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necesidad tienen, las poblaciones con mayores dificultades,
son las que más se ven afectadas con estas decisiones a
pupitrazo allá con su lapicero, que toma el alcalde Juan
Carlos Cárdenas violando absolutamente todo el debido
proceso, es que esto no es una urgencia manifiesta, esto no
es una urgencia, esto es un problema que viene de hace más
de 7 años en Bucaramanga ¿Quiénes van a resultar afectados?
Tanto la comuna 14, con todos los problemas que tiene que ya
sabemos cómo les ha ocurrido o cómo les pasó en la ola
invernal y dónde vinieron a desembocar esas aguas y todos
los sucesos de la quebrada la iglesia, del barrio San Martín
y del barrio, de toda esa comuna y del barrio Antonia Santos
y ahora el alcalde improvisando destinando $40.000.000.000
(cuarenta mil millones de pesos) a adjudicados a dedo, oiga
para jugar con la vida, yo si quiero dejar esta constancia
porque allá en la comuna 14 hay vidas expuestas, nosotros
fuimos con el concejal Antonio, el concejal Danovis, el
concejal Carlos Parra y acompañamos a la comunidad a mirar
los desastres que ocurrieron en la comuna 14 con la oleada
invernal y hoy la respuesta, la solución es un contrato
amarrado a dedo con estudios técnicos desactualizados pero
con $40.000.000.000 (cuarenta mil millones de pesos)de
nuestros recursos públicos, esa es la constancia que quiero
dejar presidente y solicitarle a esta corporación a través
de la Secretaría emitir un comunicado a la Procuraduría
General de la nación firmada por los concejales que queramos
firmarlos, de los cuales levanto la mano, pero hay que
pronunciarnos frente a esto no es permanecer, delante de
nosotros claro que se está perdiendo los recursos que se
están perdiendo de la ciudad ¿Y nosotros que? aquí como si
viniéramos solamente a calentar silla, no señores yo de
verdad los invito a que nos solidaricemos con las
poblaciones que van a resultar afectadas de estas decisiones
que toma este alcalde ausente, nefasto y lejos de la
realidad de Bucaramanga gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted muy amable honorable concejal Marina de
Jesús Arévalo, honorable concejal Antonio Sanabria tiene el
uso de la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias presidente, en el mismo sentido contarle a
la ciudad, contarle a Bucaramanga lo que pretende hacer el
alcalde Juan Carlos Cárdenas, Saray Rojas, esa fue la causa,
ese fue el detonante de la ida del buen funcionario, el
jurídico de la alcaldía Camilo Quiñones y dejó la prueba y
dejó la constancia en el correo de que ese contrato tenía
sus vicios jurídicos por tal razón prefirió irse porque le
estaban pidiendo concepto técnico sobre ese contrato que
tanto ha denunciado Carlos Parra, de tal manera que este
contrato que integra la comuna 14 con la comuna 9 para
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canalizar la quebrada en el barrio San Martín, por
$40.000.000.000 (cuarenta mil millones de pesos) no nos
oponemos a la inversión pero lo que acaban de denunciar mis
compañeros no tiene presentación, quiero presentar un video.

2:08:45 VIDEO 2:09:30

Honorables concejales quiero denunciar públicamente a Iván
Vargas, es un secretario irresponsable con la ciudad, ¿Sabe
lo que hizo este secretario? Pues nos fuimos con el jefe de
auditores fiscales de la Contraloría municipal a hacerle un
seguimiento y resulta que el contrato tiene un acta de
suspensión en el SECOP como lo pueden ver el día 13 de abril
y llegamos el viernes 14 a hacerle un control político con
el auditor de la Contraloría y encontramos como ustedes ven
en el video los funcionarios trabajando con el contrato
suspendido, con las pólizas suspendidas, Iván Vargas es un
irresponsable, esto no puede ser sucediendo, esto ocurrió en
el salón comunal el número 038 en el barrio colorados, el
salón comunal sigue suspendido y llamó la atención a los
honorables concejales porque aquí yo en varias oportunidades
he presentado la moción de censura para Iván Vargas y faltan
11 firmas para que podamos presentar esta moción de censura,
han firmado o hemos firmado 8 concejales tan solamente
necesitamos 3 firmas, 3 firmas, bueno vamos a ver quiénes se
animan para poder hacer el debate de moción de censura para
Iván Vargas porque no puede seguir sucediendo estas cosas,
que el contrato esté suspendido y como vieron en las
imágenes hay gente trabajando, hablé con la ingeniera
residente ¿Sabe qué me dijo Luis Ávila? Yo no sabía
concejal, a mí nadie me dijo, ¿Entonces que hace el
supervisor? ¿Qué hace el interventor? ¿Qué hace el
contratista? Virgen santísima y pues vamos a ver cuáles
concejales se animan a firmar la moción de censura para Iván
Vargas, gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Antonio Sanabria
honorable concejal Nelson mantilla partido maíz tiene la
palabra Micrófono por favor.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Sonido Concejal Antonio le felicito su control su veeduría,
pero también quiero decirles algo, el sector de colorados
era una vereda, yo creo que hace más de 70 años nadie le
metía un peso a lo que hoy es el salón comunal concejal
Antonio, yo era presidente de la junta comunal de colorados
y tuvimos que hacer eventos, era una inspección concejal,
era la cama de los gatos y era algo que no se podía usar,
con un evento logramos y la fiestas de Colorado logramos
recuperar esa área presidente, se logró concejal Danovis y
concejal Parra adecuar porque es que eso es un área que la
Junta comunal de ese barrio lo compró ese lote, hecho por la
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mano y pulso de nuestra gente el sector de colorados mi
respeto para aquellos que un día soñaron, construyeron y
formaron concejal Antonio de pronto para contextualizarlo
resulta que eso estaba tan ponían una inspección y cuando
colorados se volvió urbano eso era se acabó Parra con cuánto
esfuerzo y mucha se logró recuperar un poco para que fuera
algo digno para esa Comunidad de 10.000 o 15.000 habitantes,
yo felicito al control político ¿Pero sabe qué felicito?
Crecí en ese sector y yo creo que hace de más de 70 años
ningún conce ningún alcalde había invertido plata en ese
salón comunal, yo sé felicito el control, la veeduría, pero
hoy como habitante de los colorados y concejales de
Bucaramanga debo dar las gracias, porque se está haciendo
una obra y una importante inversión, concejal Antonio
felicito al control pero hoy se está haciendo, hoy se está
invirtiendo en un sector olvidado de Bucaramanga, quiero
decirles que los colorados prácticamente concejal Antonio
éramos la cola de Bucaramanga, hoy ya no somos la cola de
Bucaramanga, perdone la palabra presidente, pero es la
verdad de mi parte como habitante y concejal Marina y a
todos es para mí muy grato porque se van a beneficiar muchos
niños, niñas, jóvenes, adultos, sí y gracias José Antonio
por la veeduría, pero se está haciendo algo que muchos
gobiernos nunca hizo y vamos a estar pendiente concejal
Antonio que las cosas se hagan bien y lo invitó concejal
Antonio cuando se entregue la obra Marina y a todos los
compañeros, vamos porque para mí sí es una alegría, un
gobierno que haya pensado en esa parte colorados de la
comuna 1 en una inversión tan importante como es un Ágora,
gracias presidente

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Mantilla,
concejal Antonio para una réplica.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias, mire concejal Nelson, yo lo entiendo a
usted y lo considero porque usted es un líder del sector
norte de la ciudad reconozco su liderazgo, reconozco su
trabajo, yo no estoy cuestionando que la obra se haga yo lo
que estoy cuestionando y lo que estoy haciendo en mis
auditorías y en mi control político es diciéndole a Iván
Vargas cómo fallan en la planeación hay $650.000.000
(seiscientos cincuenta millones de pesos)ya asignados a ese
contrato, un contrato que salió inicialmente por cuatro
meses y ya vamos para ocho meses vuelven y lo suspenden y
cometen un error gravísimo gravísimo porque fui con el
funcionario de la Contraloría estando suspendido el contrato
encontramos obreros trabajando, cuando las pólizas están
suspendidas y la ingeniera residente no tiene ni idea,
entonces hay una falla de comunicación entre el contratista,
y el interventor, el supervisor Iván Vargas que está
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atragantado de poder, eso esta gordo así, eso carón, así
lleno de poder, lleno de presupuesto pero todas las obras
abandonadas, eso no puede pasar y para eso estamos nosotros
para ejercer el control político y denunciar las
irregularidades, no nos oponemos a las obras, bienvenidas
todas las obras, gracias presidente por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Antonio,
honorable concejal Marina de Jesús Arévalo tiene La palabra

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS ARÉVALO
DURAN: Gracias presidente, vea compañero Nelson, concejal
Nelson, esto se lo quiero decir a usted que tiene esa visión
respetable, pero le voy a decir dos cosas, la primera no
solamente en esta denuncia sino también en la de las señoras
que están barriendo y ejerciendo obras para la alcaldía sin
estar contratadas, esto que denuncia el concejal Antonio es
muy grave, porque hay un acta de suspensión y el contratista
sigue trabajando, saben ustedes si se llega a accidentar un
trabajador de esos ¿Quién va a pagar? Vamos a pagar con los
recursos públicos y por eso hay que dejar esa constancia que
si eso llega a pasar pues que hayan acciones de repetición,
concejal Nelson y una recomendación que le voy a hacer a
usted que lidera con las poblaciones vulnerables, si
nosotros queremos que la cultura ciudadana migre a la de los
países desarrollados, donde el ciudadano sabe que tiene
derecho a todas estas inversiones pues tenemos que empezar
nosotros por migrar hacia allá, aquí nada es favor, aquí
nada es regalado, por el contrario lo que nos debe esa
administración son explicaciones de qué ha hecho con la
plata, con la duplicidad de recursos de Industria y comercio
porque les voy a traer la información sobre el ingreso a la
alcaldía y se van a quedar ustedes aterrados que ese señor
plata es lo que ha recibido y la mala invertido es lo que ha
hecho.

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Marina
Arévalo, terminamos con el honorable concejal Luis Ávila.
Para una réplica honorable concejal Antonio.

INTERVECION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Con todo el respeto concejales, quiero decirles que ningún
alcalde había apoyado mi comunidad más que Juan Carlos
Cárdenas $12.000.000.000 (Doce mil millones de pesos) en el
cambio de toda la tubería del agua, concejal Marina,
nosotros vivíamos en un carro tanque cargando agua en Potes,
porque concejal Parra y Danovis se rompía la tubería porque
era muy antigua y duramos una semana sin agua y con todos
los alcaldes anteriores nunca fuimos oídos, nunca concejal
Antonio y le quiero decir algo aquí con sentido de causa y a
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veces de nostalgia, nosotros y ustedes lideramos causas
sociales y hoy las personas se le olvidó eso para mí sí es
grato decir a la ciudad de que hoy ese sector donde más de
20.000 personas colorados, el pablon, campestre norte, las
partes altas, hoy ya no sufren por falta de presión de agua
sí, entonces quiero decirles bienvenido el control político,
la objetividad pero Nelson Mantilla como ciudadano y
concejal de Bucaramanga se siente agradecido con la
administración de Juan Carlos Cárdenas.

PRESIDENTE: Perfecto honorable concejal Luis Ávila tiene el
uso de la palabra y terminamos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: Muchas gracias por el uso de la palabra,
presidente nosotros cuando el equipo de Luis Ávila también
cuando se presentó el caso del contrato la quebrada la
iglesia pasamos concejal Antonio, pasamos un derecho de
petición a la Secretaría de infraestructura y es el momento
que no le han dado respuesta, entonces yo solicito por medio
del Consejo de Bucaramanga se compulse las copias a la
Procuraduría con la no respuesta del derecho de petición de
la Secretaría de infraestructura en cabeza de Iván Vargas,
porque es que el EMPAS, el EMPAS ya estaba realizando un
trabajo con el viceministerio de aguas frente a este
proyecto de la canalización de la quebrada a la iglesia,
porque la alcaldía Bucaramanga hacía caso omiso desde que se
venía trabajando eso desde años anteriores y falta una
certificación para darle la viabilidad al EMPAS, quisiera el
tema con el viceministerio de aguas, entonces cuando ellos
quisieron, porque los estudios con el tema de la pandemia se
desactualizaron, entonces empezaron a manejar el tema del
certificado, entonces estoy muy delicado pues en que son
$40.000.000.000 (cuarenta mil millones de pesos) que vale en
contrato, la canalización de la quebrada la Iglesia es un
proyecto que se necesita pero los estudios son del EMPAS, ni
siquiera son de la CDMB de hoy los estudios son de CDMB, los
estudios son del EMPAS, entonces es aquí donde le pido por
favor al secretario general para que se pase a la
Procuraduría la falta de respuesta de la Secretaría de
infraestructura, gracias presidente.

PRESIDENTE: Muy amable por favor consulte terminamos la
sesión muchas gracias, Dios los bendiga buenas noches.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.
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Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.
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